

Publié le 15 mai 2025

Deux Epl à l'honneur des Trophées des Epl

Récompensées lors des précédentes éditions des Trophées des Epl, la Spl Angers Loire Restauration et la Sem Somimon-Mercadis partagent leur expérience. À travers leurs témoignages, ces deux Entreprises publiques locales lauréates reviennent sur l'impact de cette distinction : reconnaissance du travail accompli, visibilité renforcée et motivation.



Chaque année, les Trophées des Epl, organisés par la Fédération des élus des Entreprises publiques locales (FedEpl), célèbrent l'engagement, l'innovation et l'ancrage territorial des Epl à travers des projets exemplaires au service de l'intérêt général.

Le concours valorise des initiatives à forte portée économique, sociale ou environnementale. Il distingue la capacité des Epl à répondre aux enjeux locaux en matière de RSE et de développement durable.

Selon des critères tels que l'innovation, l'impact durable, la pertinence socio-économique, l'implication de l'Epl et la qualité de la présentation orale.

Découvrez leur retour d'expérience

En 2023 et 2024, deux Epl se sont distinguées par la portée et l'originalité de leurs actions :

- [La Spl Angers Loire Restauration](#) pour son projet de restauration collective durable
- [La Sem Somimon-Mercadis](#) pour sa stratégie de valorisation des marchés d'intérêt national

Leurs réussites illustrent pleinement l'esprit des Trophées des Epl : des projets portés par des équipes engagées, innovantes et profondément attachées à leur territoire.



Sophie Sauvorel - Directrice générale de la Spl Angers Loire Restauration

Lauréate des Trophées des Epl 2023 dans la catégorie « Services au public », la Spl Angers Loire Restauration s'est distinguée par son engagement en faveur de la réduction de l'impact environnemental et par sa volonté de faire évoluer les pratiques dans le secteur de la restauration collective. En candidatant aux Trophées, la structure recherchait avant tout une reconnaissance du travail accompli en interne, mais aussi une manière de valoriser son projet auprès d'autres collectivités. Cette distinction a eu un véritable effet levier : elle a renforcé la motivation des équipes, valorisé leur engagement et suscité une forme de reconnaissance de la part des communes actionnaires. La visibilité offerte par l'événement a également permis de faire connaître les spécificités de leur Spl, encore peu représentée dans l'univers de l'économie mixte locale.

En conclusion, **Sophie Sauvorel** souligne : « *La cérémonie, particulièrement marquante, a donné un écho national à notre projet, apportant une confirmation concrète de la justesse des choix opérés par l'Epl.* »



Olivier Lauro - Directeur général de la Sem Somimon-Mercadis

Lauréate des Trophées des Epl 2024 dans la catégorie « Attractivité des territoires », la Sem Somimon-Mercadis a été récompensée pour son engagement à valoriser les marchés d'intérêt national. En participant au concours, l'objectif principal était de se challenger, de reconnaître le travail accompli en interne et d'augmenter la visibilité de l'Epl auprès des collectivités. Cette distinction a eu un impact significatif : elle a renforcé la motivation des équipes et leur sentiment

d'appartenance, notamment pour les collaborateurs issus du secteur privé qui ont découvert l'univers de l'économie mixte. Elle a également permis de valoriser l'Epl auprès des élus et techniciens partenaires, en crédibilisant les projets portés. Enfin, la cérémonie a offert une visibilité nationale au projet, tout en renforçant les liens au sein du réseau des Epl, créant ainsi un solide esprit de collectivité.

Pour conclure, Olivier Lauro précise : « *Mon conseil aux autres Epl est d'être ambitieuses et de proposer des projets innovants, car c'est le projet lui-même qui fait la différence et permet de mettre en valeur le travail de l'équipe.* »

L'innovation locale, portée par des équipes engagées

Les projets de Angers Loire Restauration et de Somimon-Mercadis partagent des leviers communs de réussite : une approche collaborative, un engagement en faveur du développement durable et une capacité à innover au service de l'intérêt général. Ils prouvent qu'il est possible de concilier performance opérationnelle et utilité sociale dans l'économie mixte.

Mais au-delà des actions, ce sont les équipes qui font la différence. Leur implication, leur motivation et leur fierté de contribuer à un projet porteur de sens ont été déterminantes. La reconnaissance apportée par les Trophées agit comme un véritable moteur d'engagement.

Ces exemples démontrent que toutes les Epl, quelle que soit leur taille ou leur domaine, peuvent être des actrices clés de la transformation locale.

Le dépôt de candidatures est terminé, mais ne manquez pas les projets innovants des lauréats des Trophées des Epl ([ici](#)) .

Bien plus qu'une distinction, ce concours permet de valoriser vos actions, de fédérer vos équipes et de mettre en avant votre territoire.